



Discours du Secrétaire du Groupement Départemental FO Santé

Manifestation mardi 16 juin 2020 à Tours

Mes camarades travailleurs de la santé et usagers de la santé

On a galéré, on galère et on ne veut plus continuer à galérer, ça fait trop longtemps que ça dure !

Oui Monsieur VERAN, Monsieur MACRON vous trouverez toujours le syndicat FO sur votre route pour défendre les revendications du personnel!

Ni excuses, ni remerciements, ni médailles, ni état d'urgence sanitaire, ni aucune répression ne feront taire nos légitimes revendications !

C'est pourquoi nous devons avec l'ensemble de nos collègues, comme ce jour à Tours et partout en France, nous faire entendre, obtenir satisfaction pour nos conditions de travail et ainsi apporter des meilleurs soins que l'on doit à nos patients...qu'ils soient riches ou pauvres, jeunes ou vieux, sans distinction sociale.

On en a bavé mais nous n'avons jamais arrêté de soigner, mais où était notre gouvernement, à la tête de la 6^e puissance économique mondiale, qui n'a pas été fichu de donner à ses soignants le matériel et du personnel à la hauteur des besoins ! Aujourd'hui, on attend de la reconnaissance, oui c'est légitime, en dehors de tout bon sentiment, mais du concret pour le secteur sanitaire et médico-social !

Cette reconnaissance passe par une revalorisation des salaires de tous les travailleurs de la santé des aides à domicile, aux soignants, les personnels Techniques et administratifs, sans oublier les travailleurs de l'action sociale qui forment ensemble, un seul et même bloc, pour placer votre santé, votre situation médicale et personnelle au cœur de notre travail.

Trop de travailleurs dans notre secteur subissent des contrats précaires : titularisation pour tous dans le service public avec les grilles indiciaires et des contrats à durée indéterminée, rémunérés à la leur juste valeur pour le secteur privé et l'aide à domicile.

Aujourd'hui, ce gouvernement cherche encore à nous diviser en donnant à certains et pas à d'autres on le voit par cette prime Covid : 500€ pour certains et pour d'autres 1500€, mais pour tous : rien sur l'augmentation du point d'indice gelé depuis 15 ans.

Ils ont même récidivé avec la prime grand âge et la prime BUZYN qui divisent dans les services, en opérant un tri entre les aides soignantes, les ASH et les infirmières...Oui mes camarades, c'est inacceptable et d'ailleurs dans les périodes récentes, dans de très nombreux établissements, les personnels se mobilisent aussi sur ces aspects

Mais que cherche-t-il ? A nous diviser et à ne pas répondre aux revendications des personnels qui s'investissent dans leurs missions évidemment ! Ne serait-ce pas le but finalement de ce « Ségur de la Santé », présidé par Nicole, tout un symbole en soi ? Ne serait-ce pas le but de l'état d'urgence sanitaire qui a permis au gouvernement et au patronat de s'attaquer aux droits des salariés, et aux libertés individuelles et fondamentales, comme le dénonce la confédération FO ?

Toutes ces primes qui nous divisent, alors que tous, nous travaillons avec cette même volonté de soigner et de répondre à nos missions de service public, que l'on soit dans un bureau, aux cuisines, techniciens ou soignants ...

Oui le gouvernement ne souhaite pas que nous fassions bloc comme aujourd'hui ! Oui le gouvernement cherche par tous les moyens à associer les syndicats, pour faire taire les revendications.

En Psychiatrie, aucune reconnaissance non plus, nous l'avons constaté lors du meurtre de notre collègue Elodie infirmière de Thouars où notre Ministre de la Santé devait se rendre. Même pas une minute de silence en guise d'hommage et de respect. A VOMIR !

Des moyens pour soigner, cela passe par plus de personnels, de lits et de services ! Nous n'avons eu de cesse de le répéter à tous les niveaux. C'est clairement établi depuis cette crise aux yeux de toute la population.

Mais aujourd'hui encore, avec la réforme « ma santé 2022 » le gouvernement n'a pas changé de ligne politique, et malgré cette catastrophe, c'est même tout l'inverse qui est assumé, avec la montée en puissance de l'ambulatoire et des GHT dans les faits, d'où la fermeture de lits et des suppressions de postes qui ont fait tant défaut pendant la pandémie....

Le Copermo au CHRU de Tours n'est pas retiré ni les **Contrats de Retour à l'Équilibre Financier (CREF)** à Loches et Chinon, ces mesures budgétaires induisent moins de moyens pour ces hôpitaux, moins de personnel donc moins de soins pour les usagers...

Plus de personnel bordel, que ce soit dans les EHPAD publiques / privées, ou dans les hôpitaux, cliniques, et soins à domicile et dans le secteur social, c'est l'une de nos principales revendications, c'est une nécessité.

Et cela passe par L'augmentation significative des moyens financiers pour les établissements (donc la remise en cause de l'ONDAM et de la loi de Financement de la Sécurité Sociale.)

La Sécurité sociale notre bien à tous, principale conquête du mouvement ouvrier, il faut la conserver la préserver et même revenir à son principe fondateur, où chacun cotise selon ses moyens et reçoit selon ses besoins.

C'est l'héritage légué par nos anciens et qui fait corps avec notre république sociale. Ne laissons pas le gouvernement et les capitalistes mettre la main dessus, pour mieux individualiser les risques, précariser les moyens et capter les profits.

Car ils vont bientôt nous dire que ce système de soins n'est plus viable c'est sûr il n'arrête pas de faire des cadeaux aux entreprises en supprimant les charges (les cotisations sociales) alors que ce sont ses cotisations qui financent notre système de soins...déjà ils viennent d'affecter toutes les dépenses COVID à la CADES, c'est donc les travailleurs qui en premier vont payer la crise, FO ne l'acceptera pas, nous ne pouvons pas les laisser faire.

C'est pourquoi le groupement départemental FO santé se félicite de l'unité syndicale qui se réalise à nouveau aujourd'hui avec les organisations ouvrières.

Le GD FO santé 37 se félicite de l'appel des UD du 37 au soutien interprofessionnel, comme de celui des fédérations et de la confédération FO.

Cette journée de grève et de manifestation dans cette unité d'action et revendicative est un point d'appui important. **Vous pourrez toujours compter sur votre syndicat FO pour défendre nos droits.**

Alors ensemble travailleurs de la santé et usagers de la santé, Exigeons et obtenons :

Plus de personnels

Plus de moyens

Meilleurs salaires et un déroulement de carrière et cela passe aussi par l'augmentation du point d'indice

L'arrêt du pillage de la Sécurité sociale et la fin des restrictions budgétaires (ONDAM)

Abrogation des réformes Bachelot, Touraine et BUZYN

Il est temps de prendre notre santé en main ; ces mêmes mains qui nous ont applaudis le soir peuvent aussi être des poings levés et dire STOP ça suffit on n'accepte plus et on va se battre pour obtenir satisfaction ! Comme toujours dans l'histoire, c'est la construction du rapport de force qui sera déterminante

Merci à vous tous mes chers camarades. On aura encore besoin de tous, de la grande masse des travailleurs, à l'heure où le gouvernement entend même remettre en route sa réforme des retraites à point, la lutte des classes reprend ses droits, c'est le moteur de l'histoire et aujourd'hui on déconfiner les revendications. On est là et toujours là pour résister revendiquer et reconquérir nos droits. On ne lâche rien !

Alexandre ROBERT

Secrétaire du GD FO Santé 37